

Beschluss des Landrats vom 12.09.2024

Nr. 716

28. Verringerung der Austrittsschwelle bei der Sozialhilfe 2024/255; Protokoll: bw

Landratspräsident **Peter Hartmann** (Grüne) informiert, der Regierungsrat sei bereit, das Postulat entgegenzunehmen, und beantrage die gleichzeitige Abschreibung. Eine schriftliche Begründung liegt vor.

Stefan Meyer (SVP) dankt dem Regierungsrat für die Bereitschaft, das Postulat entgegenzunehmen. Dass gleichzeitig die Abschreibung beantragt wird, hat damit zu tun, dass das Postulat mit der Stellungnahme bereits gut beantwortet wird.

Besonders freut den Postulanten, dass man sich der Problematik der grossen Austrittsschwelle aus der Sozialhilfe hier im Kanton bewusst ist. Mit der Teilrevision des Sozialhilfegesetzes wurden Motivations- und Beschäftigungszulagen beschlossen, die es den Leuten auch garantieren, netto nicht schlechter zu fahren, wenn sie ein Mehreinkommen erwirtschaften und gleichzeitig Anspruch auf Sozialhilfe haben.

Das grosse Problem besteht bei Personen, die sich eigentlich aus der Sozialhilfe befreien könnten – und die meisten möchten dies ja auch und wollen nicht ein Leben lang von Sozialleistungen abhängig sein –, aber plötzlich mehr verdienen und deshalb in eine Situation kommen können, in der sie einige tausend Franken netto weniger haben. Das ist sehr unglücklich. Vor zwei Wochen wurde bereits das Bild der Quadratur des Kreises bemüht. Auch in diesem Kontext ist dies leider angebracht. Möchte man die Schwelle abbauen, steht man vor der Problematik, dass die vorgelagerten Leistungen ausgebaut werden müssten, und das kostet natürlich. Möchte man die Gemeinden nicht noch zusätzlich belasten, dann müsste man halt jenen Personen in der Sozialhilfe etwas wegnehmen, die bereits wenig erhalten. Aus diesen Gründen ist Stefan Meyer mit der Überweisung und gleichzeitigen Abschreibung einverstanden. Der Regierungsrat sagt auch klar, dass es einen klaren Gesetzesauftrag bräuchte, um weiter in diese Richtung tätig zu werden. Momentan ist keine Lösung ersichtlich, wichtig ist aber, die Thematik der Austrittsschwelle weiterhin auf dem Radar zu haben.

://: Das Postulat wird stillschweigend überwiesen und abgeschrieben.
